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新年明けましておめでとうございます 
輝かしい新年をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。 
昨年、９月４日の台風２１号により尼教組書記局がある尼崎教

育会館は大きな被害を受け、３階の屋根のほとんどが吹き飛んでし

まいました。当初は、事後対応や後片付けに追われて、組合の業務どころではなく、

本当に大変な時期もありました。しかし、多くの皆さんのご協力のおかげで、少し

ずつ元の状態に戻りつつあります。お世話になった皆様に心より感謝申し上げます。 
今年は、早々にも教育会館の全面改修工事に取りかかり、夏頃までには新しく改

修された教育会館が完成する予定です。 
さて、国の動きに目を向けると、昨年、自民党総裁選で三選を果たした安倍首相

は、臨時国会において憲法改正案を憲法審査会に上程する予定でしたが、「安倍改憲

ＮＯ！憲法３０００万署名」など、改憲に反対する運動の盛り上がりや国会内外で

の野党と市民の共闘が大きく前進したことなどにより、安倍首相が実現に執念を燃

やした自民党憲法改憲案の提示は、今回は見送られることとなりました。しかし、

安倍首相はまだまだ諦めているわけではありません。 
また、安倍政権は沖縄の米軍普天間基地に代わる新基地建設で、名護市辺野古沿

岸部への土砂投入を強行しました。９月の沖縄県知事選で示された新基地反対の圧

倒的な民意を踏みにじり、法治国家では到底考えられない行為だと国内外から大き

な批判を浴びています。 
今年は、統一地方選挙、参議院選挙がある年です。私たちの一票で民意をしっか

りと示すことができるチャンスです。 
教職員の長時間過密労働解消も引き続き大きな課題です。文科省は、教員の働き

方改革として「変形労働制」の導入を軸とした案を中央教育審議会の部会に示しま

した。１年単位の変形労働時間制導入は、一日の拘束時間を増やす一方で、時間外

勤務があたかも減っているかのように描き出すことができます。このような姑息な

手段で、長時間過密労働を解消しようとするのは言語道断です。私たち現場の教職

員が望むことは、教職員定数の抜本的な改善です。 
「おかしいことはおかしい！」と、しっかりと声を

あげることが教職員組合の役割です。「子どもと教

育を守るために」、「教職員の生活と権利を守るため

に」尼教組は先頭に立って頑張ります。 
本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

          尼崎市教職員組合 

          執行委員長 中川 純一 

 1 月から市内へ移転した「あまよう特別支援学校」 
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ヨコのカギ 

１ 全長４m になるサメ、ふかひれが美味。 
６ 危ない感じ。 
７ 小田地区の尼崎市立○○○小学校。 
９ 女子フィギアスケートの新星。 
11 レディー・○○。 
12 「まんぷく」「半分、青い」は 

朝の○○○○テレビ小説。 
13 釣り竿についています。 
16 手軽なこと。○○○宿泊所。 
18 女子テニス、全米オープン優勝！ 
20 イノシシといえばこの四字熟語。 
 
 

タテのカギ 

１ おめでたいときによく使う言葉「きょうの○○○に…」。 
２ ボーっとしていると、チコちゃんに○○○○○よ。 
３ 近所となりのこと。 
４ 40 周年「機動戦士ガンダム」、ジオン公国の量産型モビルスーツ。 
５ すぐれた絵画。 
６ 昨年９月に 75 歳で亡くなられた大女優。 
８ むりに頼むこと。 
10 タテ６の女優が出演した「万引き○○○」 
14 相手に話が正しく伝わったか確かめること。 
15 1000 円、2000 円、5000 円、10000 円。 
16 夢が実現することを、夢が○○○。 
17 トランプ大統領は入国を拒否しています。 
18 プールで○○ぐ池江璃花子。 
19 ○○がネギを背負ってくる。 
 
 

   尼教組クロスワードパズル ２０１９ 

本当に子どものためになるの？ 

考えなおそう 
Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ Ｆ Ｇ Ｈ Ｉ 

  尼崎市立（          ）学校 名前（                ） 

 1  G 2 3   C 4 5  

6      7  8 

9    10  11   A 

  12     B   

13      E  14  

   15  16  17 

 18    I 19    

20 F   D      H   

☆申し込み方法 

  のＡ～Ｉの文字を並べて、

下の言葉を完成させてくださ

い。１月２５日(金)までにメイル

便「Ａ４尼教組」へ送ってくださ

い。抽選で１０名に図書カード
をプレゼントします。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
尼崎市が、年末に公表した「新年度の主要事業」。その中に、教育に関わることが

らがたくさんあります。 
・プリントの印刷や物品の準備をするスクールサポートスタッフの配置。 
・中学高校生の英検受験補助を５００人分拡充。 
・就学援助費(新入学学用品費)の増額。 
（小学校：20470 円→40600 円、中学校：23550 円→47400 円） 

など、教職員や児童生徒にとっていいと思われる施策の一方で、問題と考えられる

こともあります。 

  これまでは安全管理員さんが、朝の登校時、夕方の下校時・放課後に校門に 
 立ち、児童の見守りや来客対応を行い、不審者が近寄れない状況をつくり、学 
校の安全を守ってきてくれていました。しかし、計画では防犯カメラの設置と 
引き換えのように、１０月から大幅に時間が短縮されてしまいます。 
 防犯カメラの役割も大きいでしょう、でも、人が見守ることの重要さも軽視 

 されるものではないでしょう。安全管理員さんをフォローする形での導入が一 
番ふさわしいのではないでしょうか。 

  ＊数年前にも、市教委は安全管理員さんの配置時間 
の大幅な縮小を提案したことがありました。 
しかし、尼教組や市民からの反対などから、市教 
委は提案を見直した経緯があります。 

 
 
 
 

「学校安全関係事業」 
  ・安全管理員の配置時間を９月まで 7.5 時間、10 月から２時間に変更する。 
   ただし、行事日の配置は従来通り。 
  ・防犯カメラを主要な門(３門)に新たに設置する。 
  ・門扉テンキー解除装置を「正門」と「車搬入門」の通用門に２台設置する。 
  ・小学校・特別支援学校４２校一斉に実施する。 



  窓ガラスや電灯の修理や修繕、暑い日寒い日の園芸作業。時には、棚や掲示板 
の創作、その他、学校内の様々な修繕や工作物の作成などなど少し考えただけで 
も膨大な作業をしていただいている校務員の方々。 
民間業者になった場合、教職員からの要望がそのま 
ま伝えられるのか？伝えても「それは仕事ではあり 
ません」と断られることはないでしょうか。もし、「で 
きない」となった場合、専門業者に委託するとその 
費用は？と考えると不安なことばかり。 

 
 尼教組は、これらの問題について、市教委へ改善を求めていきます。 
  そもそも、「新年度の主要事業」のパブリックコメントの開始が 12 月 21 日し 
めきりが１月１０日。年末年始の時期に、提案・意見募集というやり方では、市 
民の意見を誠実に聞き取る姿勢があるのかと疑問を感じます。 

 
 
 
 
 

２月９日(土)13:30～ 尼崎教育会館 
＊特別支援教育について相談しましょう。 
 

ひょうご教育のつどい in 加古川 
◆１月２６日(土)13:30～全体会 
（加古川総合文化センター） 
文化行事：加古川踊っこWEST 夢音舞 
記念講演：「子どもたちの未来のために 

私たちが今できること」 
      藤田 孝典さん 
◆１月２７日(日)9:30～分科会 
（加古川総合文化センター） 
 
＊加古川総合文化センターは、 
ＪＲ東加古川駅の北徒歩 10 分 

「学校務員業務の執行体制の見直し」 
  ・平成 30 年度の尼崎市提案型事業委託制度において、校務員が担っている 

業務の委託に係る提案を民間事業者から受けており、その提案を基にして、 
平成 31 年度８月から３校の校務員業務を民間事業者に委託する。 


